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會議記錄  

日期：112/06/12(第二十會次) 

壹、議員質詢 

第一位：曹丞君議員 

質詢內容： 

以圖表所示，馬祖空氣品質是全國最差，眾所周知空汙會影響心肺功能，除了在

插旗機關學校消極的作為，政府應該拿出積極作法，比如：將肺癌偵測納入健檢

中，來守護縣民健康。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/watch?v=1UlTAbVfiSI

為主) 

 

第二位：林副議長明揚 

質詢內容： 

一、 文化處今年國際藝術島籌備進度？閩東建築申請狀況？大梅石計畫中演藝

廳、特約茶室、以及 26、86等據點盡快委外，更重要是這些建築物興建或

整修，完成之後，都能做到收支平衡，不增加政府財政負擔。 

二、 合法建築物的申請比違建更困難，合法建築跑流程繁雜，竣工檢驗（台灣

約 4個月，馬祖 6個月）費時，請工務處盡快檢討改進，或者考慮派常駐

建築師，以回應民眾需求。 

三、 交旅局長就任以來，是否交通有那些置礙難行的地方？在台馬之星（新承

接者與原承接者）在交接上交旅局從中折衷，以「比較好」的方式進行，

畢竟「新華輪」已經服務 20多年。 

四、 請問酒廠董事長，據您所知到目前為止，酒廠與幾個廠商有違約的事情有

幾件，沒收違約有多少？我個人認為，不要「違約收入」為增加「營利盈
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餘收入」錯置目標為手段。 

 (質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/watch?v=1UlTAbVfiSI

為主) 

 

第三位：曹爾章議員 

    （因新冠確診，今日總質詢請假，他仍請林副議長明揚就縣政議題代為質詢。） 

質詢內容： 

一、 雲台山入山道路沿途路樹過長、雜草叢生，影響車輛行駛安全，由哪個單

位來修剪之權責歸屬盡快協調釐清。 

二、 現在感覺新冠肺炎疫情有捲土重來之勢，提醒衛福局做好因應措施，加強

宣導及疫苗施打，先把現階段感染率降低。 

 (質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/watch?v=1UlTAbVfiSI

為主) 

 

第四位：陳書建議員 

質詢內容： 

一、 神農山莊現在已經申請合法飯店，在商言商，強調為了地方形象及市場需

求，馬祖至少要有一家 5星級飯店，希望縣長任內積極推動。 

二、 目前馬祖—松山有保留票機制，請規劃馬祖—台中也設置保留票機制，以

嘉惠往返中、南部鄉親。 

三、 金門大橋完工啟用，馬祖大橋推出多年，目前進度到哪兒？請積極推動，

早日實現鄉親期盼許久的願望。 

四、 小金門為實現戰地的風貌，有「砲操」、「打靶」體驗場，同為曾是戰地的

我們，是否也能有這樣規劃，吸引登島觀光客。 
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五、 馬祖—高雄航線規劃近程？請積極協調復航事宜。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/watch?v=1UlTAbVfiSI

為主) 

 

第五位：陳玉發議員 

質詢內容： 

一、 大陸漁工開放與否？本席以為開放大陸漁工，務必要「取其利、避其害」。

縣府在實務上要如何操作？在管理上要加把勁，一定要嚴格執法，保護我

方漁民權益，化解漁民間的糾紛。 

二、 橋仔碼頭旁公廁何時完工？ 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/watch?v=1UlTAbVfiSI

為主) 

 

第六位：陳貽斌議員 

質詢內容： 

一、 莒光基礎建設，東莒碼頭設施，請以現實、需要面為最優先考慮。輔導農

民伴手禮、農特產品，請業管單位，以市場導向，協助農民。西莒加油站，

現地會勘二次，目前狀況如何？未顯現工作報告中，請加強列管。 

二、 全縣物理治療師有幾位？除東引 1位，北竿 1位，南竿 3位，目前南竿 3

位分別輪流到莒光，是否其中一位派常駐莒光。另外，骨科有幾位？希望

衛福局盡快補齊莒光專職醫事人員，照顧鄉親醫病權益。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/watch?v=SeXqEtfSogM

為主) 
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第七位：周瑞國議員 

質詢內容： 

一、 北竿白沙港埠設施目前規畫情形如何？顧問公司規劃中期、長期計畫外，

目前新的旅運大樓，在短期內是否能爭取預算，修建風雨走廊，嘉惠行人。 

二、 塘岐靶場遷移。龍角峰平台興建。午沙公廁維護整修因軍方土地污染提出

整治排水系統，請問何時開放？以及北竿上村龍角峰道路、塘岐—馬鼻灣

道路、莒光堡--塘岐那條彎道多次發生意外、坂里—中澳場工程前置工程

是否納入規劃？坂里示範據點請列管。橋仔展示館展示汰換進度請加

速……無論道路生活圈計畫、多條道路進度都請掌握計畫進度，必要時應

邀集相關進行現勘或召開說明會。 

三、 明年擺暝活動，請文化處盡早啟動溝通協商機制，讓主辦午沙廟方有新的

想法與好的思維，提早著手規劃與聯繫，能將傳統擺暝活動文化，傳得更

遠、辦得更好。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/watch?v=wdeyotm2qFE

為主) 

 

第八位：曹以標議員 

質詢內容： 

一、 室內共融遊憩區如何規劃？目前進度如何，土地能否在二個月以內協調完

成。 

二、 縣長青年留才政策，有關公職宿舍不足問題，本席建議是否融合社會住宅，

加快興建公務人員宿舍。 

三、 147國宅請產發處安排時間與住戶討論（或召開說明會，或在群組）說清

楚講明白，並請縮短作業流程，讓住戶早日遷居新家。 
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四、 有關鄉親保留機位，請盡速調整並將調整方案以書面答覆本席。 

五、 中央軍公教調整加薪，是否普及約聘、計畫等基層員工，馬祖公職人員基

層員工比例高，他們是推動地方前進的重要主力，是廣義公教人員，請人

事處長去函中央因島嶼地獨特性，爭取將他們納入調薪範圍． 

六、 希望衛福局對正式醫事人員缺額盡快補齊，有關醫師升遷以及陳醫師服務

十年，仍是聘用人員，引起醫院內外的質疑的聲音，此外，醫師就法有明

訂四小時內，得兼任其他醫院看診，這是很好地，一方提升醫師技能，另

一方因醫師與台灣醫院交流，拓展人脈關係，得在民眾轉診時，透過主治

醫師的推薦（不受限找立委、民代）讓民眾得以獲得更寬廣的服務管道，

所以，請研討醫師赴台兼診方案，這是雙贏做法，不只穩定醫師技能與信

心，也提升馬祖—臺灣醫病關係的網絡。 

七、 縣立醫院目前未設立兒童牙醫，學童往返台灣就診，增加經濟負擔，請檢

討補助可行性。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/watch?v=wdeyotm2qFE

為主) 


